FICHA EDUCATIVA

Valores 📑

NIVEL INICIAL

NOVIEMBRE 2023



VALOR: LA ESPERANZA



SIGUENOS en nuestras redes sociales













Ficha educativa - noviembre 2023



Valor: LA ESPERANZA

Oración

Dios de Amor, escucha mi oración. Me pongo bajo tu protección y guía, dame paz y esperanza. Te pido por mi familia y mis amigos para que anide la alegría y la esperanza en su corazón. Amén.

Profundicemos en el valor de la esperanza

Todos los hombres en un momento u otro de su vida se enfrentan a momentos dolorosos como el sufrimiento, la muerte, la enfermedad, etc. Es sólo gracias a la Esperanza, la segunda virtud teologal, que estas realidades adquieren un sentido, convirtiéndose en medios de salvación, en un camino para llegar a Dios. La Esperanza nos da la certeza de que algún día viviremos en la eterna felicidad.

Es una virtud sobrenatural infundida por Dios en el momento del Bautismo. Nos da la firme confianza en que Dios, por los méritos de Cristo, nos dará las gracias que necesitamos aquí en la Tierra para alcanzar el Cielo.

La virtud de la esperanza consiste en confiar con certeza en las promesas de salvación que Dios nos ha hecho. Está fundada en la seguridad que tenemos de que Dios nos ama. Y está basada en la bondad y el poder infinito de Dios, que es siempre fiel a sus promesas.

Sin esperanza, el hombre se encierra en el horizonte de este mundo y pierde la visión de la vida eterna. Lucha solo contra las dificultades prescindiendo de la ayuda de Dios.

Uno de los ejemplos más claros de lo que es la esperanza lo encontramos en Job, que a pesar de todo lo que le sucedió seguía creyendo en Dios. Su esperanza nunca se perdió, por más que le decían, él seguía siendo fiel.

Ahora bien, la esperanza en Dios no elimina un cierto temor a Dios, un temor sano, pues los

hombres sabemos que así como Dios es siempre fiel, los hombres sabemos que muchas veces somos infieles y hacemos caso omiso a la gracia, lo cual nos conlleva el riesgo de condenarnos. Debe haber una proporción entre la esperanza y el temor.



Ficha educativa - noviembre 2023



Nuestro amigo Jesús nos habla

Lectura de la carta del Apóstol San Pablo a los Romanos 15, 13.

"Que el Dios de la esperanza los llene de toda alegría y paz a ustedes que creen en él, para que rebosen de esperanza por el poder del Espíritu Santo.".

Reflexión

Lo primero es considerar la esperanza no como una fantasía inamovible, sino como un objetivo a alcanzar: se fija la meta a lograr, se elabora la estrategia a seguir y, por último, se mantiene la concentración hasta consequir el objetivo.

Para que el niño esté preparado en este proceso podemos proponer lo siguiente:

Darle ejemplo

Ser optimistas y con ilusión, se contagiará fácilmente. Levantarnos si nos caemos, eso es la vida y lo debe saber. No se suelen conseguir las cosas al primer intento.

· Enseñarle a ser generoso

Si ayudamos a los demás sin esperar nada a cambio, el niño entenderá sin querer que la vida sorprende a la gente que lo necesita, y captará el mensaje positivo de este intercambio de felicidad.

Impulsar su autonomía

Animándole a hacer las cosas por sí mismo lograremos que sea cada día un poco más autosuficiente aumentando así su autoestima.

· Observar la historia

Debemos acercarle a personajes y momentos históricos en los que la esperanza fue imprescindible para llegar donde se quería.

· Enseñarle a escuchar a su corazón

Y a no escuchar a los demás, sobre todo, cuando son negativos. Puede que tu hijo tenga un sueño que parezca en principio absurdo o muy complicado, pero si te paras a pensar un poco ¿tú que sabes si es así? Cuando alguien consigue lo imposible normalmente casi nadie apostaba por él, y aún así ha llegado a donde se proponía.

No pierdas la ilusión y ellos la conservarán también. Después de todo son la viva imagen de la esperanza, así que si crees en ellos será mucho más fácil.







Complemento lo aprendido

Pega las imágenes en las nubes de tus objetivos



Fuentes consultadas:

EUNSA. La Educación de las virtudes humanas y su Evaluación. DAVID ISAACS. Navarra-Pamplona. España.13 edición .2000.

https://www.pinterest.es/rosamariavarons/semana-santa-lavatorio-pies/

https://ec.aciprensa.com/wiki/Humildad